

El Eco de Cartagena

Diario eciano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid Los aciertos del Gobierno en el problema de Marruecos

En la gestión del Gobierno hay un hecho que merece el unánime aplauso: la campaña de Marruecos, que de día en día aleja más y quiera Dios que para siempre—la pesadilla de la guerra.

Lo que más perturba la paz de los pueblos—decía el marqués de Estella recientemente en declaraciones hechas al extranjero—es la guerra, y el fantasma de la guerra en las aldeas.

Sería necio pretender sólo sostener que el pueblo español quería guerra en Marruecos. La soportaría porque tiene que soportarla; la sufre resignado cuando la desgracia llegó; reaccionó contra la adversidad con varonil energía. Pero siempre fué impopular la guerra. Y precisamente para asegurar la paz, para que la guerra no inquiete los espíritus y el solaz en los pueblecillos españoles no se turbe, y la alegría vuelva, y el trabajo se desarrolle con seguridad, y los hombres no desmayen en la obra de restauración del propio solar, sujetos a la amenaza de nuevas campañas, es por lo que el Gobierno pone todo su empeño patriótico en que se reforme el régimen de Tánger.

Por eso en esa cuestión de Tánger que se trata en París, sin otro ánimo que afirmar la tranquilidad en Marruecos, el mismo interés que pueda tener el Gobierno que la ha planteado, tiene el pueblo español.

Lo de Marruecos va bien. De toda la política, desde el 13 de Septiembre acá, esto es lo que interesa de modo especial a las mujeres y a las madres españolas. Aquellas campañas sentimentales que hacia la prensa revolucionaria para provocar disturbios a cuenta de la que llamaba «la aventurera marroquí», ya no pueden hacerse. Y hay que reconocer en el Alto Mando el acierto que presidió en la toma de Alhucemas en la negociación de Uxda, y ahora en el planteamiento del problema de Tánger.

Desde 1909 no se había dado el caso de que los reclutas de la quinta del año estuvieran libres de embarcar para África. Este ocurre ahora por primera vez; 20.000 hombres se destinaban para Marruecos en todas las quintas. Este año esa cifra se reduce definitivamente a 8.000. Y los 12.000 restantes, tampoco embarcarán para África, aunque la suerte los designe, sino que quedarán en las guarniciones de la Península, y sólo en el caso de las bajas o licenciamientos irán a las plazas de soberanía...

¿Quiénes quedarán en los campamentos? Tiene España un ejército de voluntarios que alcanza a 47.000 hombres. Son los que forman el Tercio, las jarcas, las idalas, las fuerzas Regulares. Son peninsulares y europeos 20.000, y son 27.000 elemento indígena, tropas que podemos llamar ya coloniales, que son las que deben emplearse en guerras de esta índole.

Varias ventajas se deducen de esta situación tan grata. Una, el ahorro de vidas españolas, ya bien prodigadas; otra, la economía de dinero en el presupuesto nacional. La más importante, la tranquilidad en los hogares, que es fuente de satisfacción, de trabajo, y por lo tanto de prosperidad. Muchas veces en nuestra prensa

hemos abogado por la unidad de acción en Marruecos. Que se hiciera lo que fuera necesario, pero de una vez y por uno solo. Que terminara el tejer y destejer continuo; que hubiera un plan; que se siguiera una orientación firme; que no se pasara de la acción militar a la acción política, según viniera el aire parlamentario; que hubiera, en fin, libertad en los gobernantes para hacer lo que interesaba a las conveniencias de la Patria.

Hoy los hechos parecen confirmar que el éxito acompaña al plan del Gobierno militar, seguido por el ministerial actual. Es motivo para congratularse sinceramente.

De hecho—decía no ha mucho el general Sanjurjo—la guerra está terminada; sólo quedan esas partidas de bandoleros que son residuo de toda campaña, y que habrá que perseguir y exterminar para que la tranquilidad sea completa. Esta es labor de tiempo.

Todo se confirma. La persecución de bandoleros la realizan fuerzas indígenas; no suena un tiro en Marruecos, y que hay seguridades de que no sonará, lo demuestra con claridad meridiana la reducción del cupo de tropas destinadas a África, reducción que se hace con carácter definitivo, y el hecho de que los soldados que debieran ir allí no van por el momento, ni irán más que aquellos que las bajas o licenciamientos exijan, hasta que la normalidad no exija que vaya ninguno ni en hipótesis, como antes de 1909 ocurría.

El Gobierno merece el parabién, pero mejor lo recibirán los millares de familias españolas, cuyos hijos no irán a morir en una emboscada, en una descubierta, en una aguada, en una sorpresa, en una traición...

MIRABAL

DE FESTEJOS

Mañana, según tenemos entendido, se reunirá la junta de festejos para acordar cuales han de celebrarse en el próximo mes de Abril.

Anoche, parece ser que ya contestó el comercio.

Asociación de Cultura Musical

PROGRAMA del concierto que ejecutará mañana a las 7, en el Teatro Principal, el eminente violinista ANDRES GAOS acompañado del notable pianista ROGER DELEUTRE.

I
Concierto op. 22, Wienlawsky.
Allegro moderato.
Romanza.
Final a la Zingara.
II
Romanza, Gaos.
Aires argentinos núm. 1 y 2,
Danza de lo Elfos, Popper-Hallr,

III
Zortziko, Larregla.
Tango, Arbós.
Serenata andaluza, Sarasate.
NOTA: Las personas que deseen darse de alta para asistir a estos conciertos podrán hacerlo mañana tarde de 5 a 7, en la contaduría del teatro.

De Sociedad LOS QUE VIAJAN

Esta mañana en el rápido salió para ejercer el sagrado ministerio de las santas Misiones en Navarra el Reverendo Padre Superior de los Misioneros de esta ciudad, Felipe de Jesús Munárriz.

—De Madrid ha venido nuestro paisano el joven radiotelegrafista don José Gómez.

—Procedente de Murcia se encuentra en ésta pasando unos días la bella señorita Conchita Ayuso.

—A Madrid ha marchado D. Jorge Gray con su distinguida esposa doña María de la Figuera.

NOTAS VARIAS

Se ha dispuesto por R.O. que el capitán de corbeta don José Manuel Moreno de Guerra y Alonso pase al servicio del Protectorado de España en Marruecos, donde previa la oportuna disposición jafiliana, será nombrado Interventor de Marina en Alhucemas.

—Ha sido nombrado Auxiliar del Ramo de Electricidad de este Arsenal el capitán de corbeta don Ramón María Gámez.

—Ha sido pedida la mano de la bella y encantadora señorita Anita Hernandez Morales, para el industrial del Barrio de Santa Lucía D. Joaquin Gutierrez, habiendo concertado su enlace para el mes de Abril próximo.

DE TEATROS

Principal

El jueves próximo, con el estreno de «Mecachis, que guapo soy!» de Arniches debutará en este teatro la compañía de comedias Delgado Caro, Martínez Tovar, con el siguiente elenco:

Actores: Alfonso Albalat, Felix Aida, Arturo Espada, Eduardo Giménez Luis Martínez Tovar, José Rico, Rafael Ruiz, Fernando Sala Caro, Salvador Sala Caro, Eduardo Sopena, José Sopena; actrices: Milagro Andrés, Alejandrina Caro, Matilde A. Calvo, María Calvo, Purificación Carretero, Julia Delgado Caro, Teresa Estévez, Elisa Posé, Carmen Rizo, Elvira Ruiz.

Circo

En las noches del sábado y el domingo, se verificarán en el teatro Circo dos fiestas flamencas, actuando la notable cantora de fondo Niña de los Peines, con otros afamados artistas.

Prácticas de submarinos

Esta mañana se han hecho a la mar el submarino B-6 con el buque «Kanguro». Más tarde ha salido el B-3.

El B-6 que lo manda el teniente de navío don Pablo Ruiz, hará pruebas de resistencia, permaneciendo sumergido frente a Mazarrón setenta y dos horas.

Mañana saldrán los otros submarinos tipo B, y el regreso será el viernes.

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes
TEXACO

Mayor 14-Cartagena

La fiesta del estudiante

Brañantísima resultó la fiesta celebrada ayer tarde en el salón de actos del Ayuntamiento, organizada por los estudiantes para festejar el día de su patrono Santo Tomás de Aquino.

Presidió el acto el culto catedrático y director del Instituto don Remigio Soriano que tenía a su derecha a la representación del alcalde, teniente alcalde señor Mediavilla y a su izquierda al general de brigada, segundo jefe de la plaza señor Fanjul.

El programa se cumplió al pie de la letra. Pronunciaron inspirados discursos los señores Hermansáez y Soriano que fueron aplaudidísimos, con los demás que tomaban parte en la fiesta por la selecta concurrencia que llenaba el amplio salón del Municipio.

Felicitemos a los estudiantes por la brillantez que han dado a las fiestas organizadas en honor de su Patrono.

Ayer tarde se celebró un partido de fútbol, entre los teams «University» de Murcia y «University» de Cartagena, quedando empatados ados tantos.

Hace 40 años Martes 8 Marzo 1887

El pasado sábado hizo 445 años que el Rey don Juan II concedió el título de ciudad a Jlorca, en justa recompensa de singulares hazañas y de numerosos hechos heroicos que dieron a los lorquinos gran reputación y merecida fama de valientes y leales a la causa de la madre patria.

—La Guardia Civil ha detenido a 25 individuos por transitar por la vía férrea de esta Ciudad a La Unión, infringiendo así la ley de ferrocarriles.

—Esta tarde a las 5 ha sorprendido la Guardia Civil una partida de juego en la calle de Villamarín. Los jugadores en número de 16 han sido reducidos a prisión.

—Mañana estrenará la Compañía Cereceda el juguete cómico «Juanito Tenorio».

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

PEDID EN TODOS LOS BARES LOS BOCADILLOS POMARES Rellenos de anchoas

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Cartillas de esta Caja bonificadas con 25 pesetas cada una en concepto de premio al ahorro en celebración al primer millón de pesetas a que se ha llegado a tener impuesto en aquella.

A n.º 31; A n.º 174; A n.º 421; A n.º 429; A n.º 471; A n.º 493; A n.º 704; A n.º 711; A n.º 737; A n.º 862; A n.º 909; A n.º 923; A n.º 932; A n.º 1021; A n.º 1040; C n.º 271; C n.º 277; C n.º 289; C n.º 316; C n.º 360.

Devolución gratuita de ropas

En las oficinas del Monte de Piedad, en la calle del Escorial está expuesta al público la relación numérica de 184 lotes de ropas que desde mañana empezarán a ser devueltos gratuitamente a sus dueños previa presentación del correspondiente resguardo.

Auténticas máquinas de afeitar
Guillette 125. Única ocasión
Almacenes Hinojal

Mejora telefónica

La Compañía Telefónica Nacional de España en su afán de atender las necesidades del servicio público, ha dispuesto que la estación de Cartagena permanezca funcionando hasta la clausura general, que será aproximadamente a las tres de la madrugada.

Información de Marina

Pasa a la situación de retirado el capitán de fragata don Joaquín Saavedra.

—Queda disponible el capitán de corbeta don Rafael Espinosa de los Monteros.

—Pasa a la Escuadra el teniente de navío don Alfonso Colomina.

—Idem Idem el alférez de Navío D. Mario Romero.

—Embarca en el «Galatea» el alférez de Navío don Alfredo Anglada.

—Idem en el «Cataluña» el idem D. Manuel Mora.

—Se dictan reglas para la cooperación de los Centros y oficinas dependientes del Ministerio de Marina para la incorporación al régimen de retiro de todos los asalariados del mar.

T. S. H.

Descubrimiento de un religioso

El jesuita español Padre Edmundo Almeida acaba de realizar pruebas, con excelente éxito, de un nuevo sistema de acumuladores que tienen una capacidad diez veces superior a la conseguida hasta ahora y admiten descargas intensas, condiciones que les hace de un elevado rendimiento.

RADIO-CARTAGENA

E. A. J. 16 Onda 336 metros.—Un kilovatio en generador.—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana:

El Príncipe Carnaval, fantasía de Serrano.—31 Huésped del Sevillano, fantasía de Guerrero.—Rigoletto, fantasía de Verdi.—Serenata arabe de Tarraga.—Serenata de Toselli, para violín y piano.—Danza Bosnaique de Ballerón.—Música de Baile.

Información de Guerra

Ha quedado suprimido el cargo de sargento mayor en varias plazas, entre ellas la de Cartagena, asumiendo estas funciones el secretario del Gobierno Militar auxiliado por el Ayudante de plaza.

—Se dispone se trasladen el día 14 del actual a la Escuela de Tiro y Bombardos Aéreos de Los Alcázaros los alumnos oficiales aviadores que han terminado las pruebas de oposición.

—Asciende el maestro guarnicionero de 3.º del regimiento Cartagena D. Enrique González Agudo.

—Se concede la Cruz de San Hermenegildo al teniente de Artillería D. Miguel Fuentes Giménez.

—Se anuncia una vacante de músico en el Cuerpo de Alabarderos, de contrabajo.

—Se concede el retiro para Cartagena al carabinero Lucas Morcillo Bustos con el haber de 17816 ptas.